

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

GUADALAJARA AFINA DETALLES DEL SEGUNDO DEBATE

A menos de un mes de que se realice el segundo debate entre los candidatos a la Presidencia de la República, el centro Expo Guadalajara ultima detalles para el encuentro. El debate se realizará el 10 de junio y por primera ocasión tendrá su sede fuera del Distrito Federal. Arturo Farías Torres, presidente del recinto ferial, indicó que la seguridad de los candidatos es una prioridad para el Instituto Federal Electoral (IFE). Hoy reinician las negociaciones entre representantes de candidatos presidenciales para acordar los términos del segundo debate. Se prevé que traten cambios al formato utilizado en el encuentro del pasado 6 de mayo, así como los encuadres, movimientos de cámara, tiempos para contestar y el sorteo de preguntas. Por otra parte, hoy se realizará el segundo foro de contraste entre partidos políticos para difundir sus plataformas electorales. Los temas a tratar son: Democracia, Estado de Derecho y Política Exterior. El foro iniciará a las 11 horas y podrá seguirse a través de Internet en: www.ife.org.mx. (EL ECONOMISTA, P. 46, PATRICIA ROMO; EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

FUE "LIMITADO" EL FORMATO DEL DEBATE

En el primer debate entre los candidatos presidenciales de los cuatro partidos políticos, se observó un formato demasiado rígido y limitado "que no ha permitido el intercambio de las ideas y la aclaración de los cuestionamientos", señaló el semanario Desde la Fe. En su editorial "El Debate sobre el Debate", el órgano de comunicación interna de la Iglesia católica también indicó que los medios de comunicación y los analistas se han perdido "en asuntos totalmente ridículos e intrascendentes, dejando de lado la profundidad de este momento". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, CECILIA HIGUERA)

DETECTAN 17 ENCUESTAS QUE NO CUMPLEN REGLAS

Del 18 de diciembre de 2011 al 11 de abril pasado, el Instituto Federal Electoral (IFE) ha recibido 65 encuestas, sondeos o estudios de opinión, de los cuales 17 no cumplieron con los criterios científicos para su divulgación. Lo anterior no significa que el IFE califique los resultados que arrojaron las mismas, puesto que la ley le ordena "regular" este tipo de estudios, pero no calificarlos. Hasta el momento, Edmundo Jacobo Molina, secretario ejecutivo del IFE, ha entregado cuatro informes sobre la publicación de encuestas. Del 18 de diciembre al 4 de enero recibió cuatro estudios, de los cuales tres cumplieron con entregar toda la información solicitada y uno no. En el periodo del 5 de enero al 8 de febrero, el Instituto detectó 109 estudios originales, es decir, aquellos publicados por el medio contratante o realizador de las mismas, diez reproducciones y 254 notas periodísticas que hacían referencia a los mismos. El organismo electoral recibió la información de 18 encuestas, de las cuales tres no cumplieron con todos los criterios. En tanto, del 9 de febrero al 7 de marzo, se registraron 57 estudios originales, 23 reproducciones y 297 notas periodísticas al respecto. Recibió los datos de 21 encuestas, de las cuales ocho no contaban con la información completa solicitada por el IFE. Por último, del 8 de marzo al 11 de abril se encontraron 217 encuestas originales, 59 reproducciones y 191 notas periodísticas sobre las mismas. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

DESPLEGADO IFE

El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó el Cuarto Informe del Monitoreo de Noticieros de Campañas Electorales en México 2012, en el que se presentan los resultados acumulados del monitoreo de noticieros que realiza la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El informe señala que del porcentaje de tiempo en noticieros de radio y televisión dedicado a los candidatos a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) obtuvo un 30% del tiempo reportado en el estudio, al igual que Enrique Peña Nieto de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), seguidos por Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), con 25%; Gabriel Quadri de la Torre, candidato de Nueva Alianza (Panal) obtuvo el 15 por ciento. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5A, IFE)

DISTRITO FEDERAL

ACTIVIDADES DE LOS ASPIRANTES AL GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL

Miguel Ángel Mancera, candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT y Movimiento Ciudadano) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, afirmó que actuará con “toda firmeza” contra las narcotenditas que existen en la Ciudad de México, a través de la figura jurídica de la extinción de dominio. Luego de reunirse con organizaciones civiles, las cuales le presentaron propuestas sobre seguridad pública y procuración de justicia, Mancera advirtió que el ataque a la delincuencia es un paso adelante en la lucha contra la criminalidad e indicó que el combate será en coordinación con el gobierno federal, para hacer una lucha más estricta y con soporte legal. Por otra parte Isabel Miranda de Wallace, candidata del PAN, calificó como “rencillitas infantiles”, las críticas hechas por Beatriz Paredes, abanderada por la alianza PRI-PVEM, después de su participación en el foro “Propuestas Ciudadanas por la Seguridad y la Procuración de Justicia en la ciudad de México”, realizado por organizaciones civiles, donde la priísta sostuvo que en ningún momento hizo alusión a Wallace cuando señaló que algunos candidatos forman parte de mafias políticas, lo que provocó la molestia de la panista. Rosario Guerra Díaz, candidata de Nueva Alianza (Panal), exigió a la abanderada del PRI, Beatriz Paredes, aclarar los señalamientos que hizo contra los otros candidatos al GDF de que “somos parte de mafias, porque si vamos a descalificaciones, yo tengo mucho de que hablar al respecto, principalmente de la mafia que tiene con Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre”, afirmó. Finalmente, Beatriz Paredes Rangel, candidata del PRI-PVEM, se dijo “asombradísima” de que su contrincante del Partido Acción Nacional (PAN), Isabel Miranda de Wallace, haya interpretado mal un comentario que realizó la semana pasada en el que dijo que la diferencia entre los demás contendientes y ella, es que no pertenece “a ninguna mafia y para mí la ciudad no es un botín”. (MILENIO DIARIO, P. 18, ISRAEL NAVARRO, JOSÉ ANTONIO BELMONT, FLOR CANSECO Y MINA SANTIAGO; EXCÉLSIOR, P. 5, GERARDO JIMÉNEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ Y MANUEL ESPINO BUCIO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

ARRANCAN LAS CAMPAÑAS DE DELEGADOS Y ASAMBLEÍSTAS

A partir de hoy y hasta el próximo 27 de junio en el Distrito Federal arranca el periodo de campaña en las 16 jefaturas delegacionales y en los 40 distritos locales, donde los candidatos buscarán una curul en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Los contendientes de las alianzas PRD-PT-Movimiento Ciudadano, del PRI-PVEM y del PAN, tendrán 45 días para presentar propuestas y promover su imagen ante los capitalinos. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) pidió a los abanderados de todos los partidos respetar la ley y cumplir con las disposiciones en materia de colocación de la propaganda en sitios establecidos para ello. En ese lapso, los candidatos estarán obligados a colocar su propaganda en los lugares permitidos y solicitar los permisos necesarios para la realización de actos proselitistas en condominios e inmuebles públicos. La Secretaría de Desarrollo Urbano (Seduvi), solicitó al Instituto Electoral local (IEDF) la autorización de al menos 326 espacios, como parte del catálogo de propaganda para las campañas. Estableciendo que todos los lugares sugeridos cumplen con los criterios que dicta la Ley de Publicidad Exterior, principalmente no afectar la visibilidad, ni obstruir el paso de peatones y vehículos y no dañar el mobiliario urbano. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, JENNIFER ALCOCER MIRANDA)

ESTADO DE MÉXICO

EL IEEM ABRE CONVOCATORIA PARA CAPTURISTAS Y VERIFICADORES DEL PREP 2012

Para cumplir con las disposiciones emanadas del Código Electoral del Estado de México y dar continuidad a las actividades de la organización, desarrollo y vigilancia del Proceso Electoral 2012, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) emitió la Convocatoria dirigida a los ciudadanos residentes en la entidad que se encuentren interesados en participar en la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares para la Elección de Diputados Locales y Ayuntamientos PREP 2012, como capturista y verificador en alguna de las 45 Juntas Distritales y de las 12 5 Juntas Municipales del IEEM. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, REDACCIÓN)

OAXACA

CONFIRMAN SALIDA DE SOLALINDE

El párroco y defensor de los derechos de migrantes Alejandro Solalinde anunció su ausencia por tiempo indeterminado del albergue Hermanos en el Camino, debido a las amenazas contra su vida como consecuencia de su trabajo pastoral, confirmó el presidente municipal de Ciudad Ixtepec, Félix Serrano Toledo, lugar donde funciona la casa de asistencia. "Sí, él (Solalinde) corrió la atención al Cabildo de Ixtepec, región del Istmo de Tehuantepec, anunciando su ausencia, por lo que pidió reprogramar la agenda de actividades de información y promoción del respeto de los derechos humanos de migrantes entre la comunidad, después de un plazo de dos meses o más", aseguró el alcalde. El municipio ixtepecano asentó que la última comunicación telefónica que mantuvo con el sacerdote y coordinador de la Pastoral Social de Movilidad Humana de la Diócesis de Tehuantepec fue hace 15 días, cuando le agradeció la seguridad que la Policía Municipal brinda al refugio. Indicó que le dijo que "por razones de seguridad habría de ausentarse del albergue, pero que su equipo de colaboradores quedaba en la coordinación". (EXCÉLSIOR, P. 22, PATRICIA BRISEÑO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

REFRENDA TEPJF COMPROMISO PARA GARANTIZAR EL RESPETO A LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), refrendó el compromiso de este órgano jurisdiccional para garantizar el respeto de los derechos político-electorales de las comunidades indígenas del país. Al participar en la Mesa Redonda "Observación Electoral desde la perspectiva de los pueblos indígenas", que se llevó a cabo en el marco de la XI sesión del Foro Permanente de las Naciones Unidas para Cuestiones Indígenas, celebrada en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos, Luna Ramos aseveró que el TEPJF continuará en el camino de maximizar los derechos humanos de los pueblos indígenas. "El Tribunal Electoral ha transitado con paso firme por el camino de garantizar en plenitud los derechos políticos de los pueblos originarios, reconociendo al régimen del derecho consuetudinario indígena como parte integrante y, por tanto, consustancial del régimen constitucional y legal de la democracia electoral mexicana, que nos corresponde cumplir y hacer cumplir", expresó. Ante Heraldo Muñoz, subsecretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y director regional para América Latina y El Caribe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); el embajador Luis Alfonso de Alba, representante permanente de México ante la ONU; Mirna Cunningham, presidenta del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas de las Naciones Unidas, y María del Carmen Sacasa, representante residente del PNUD en México, el magistrado presidente indicó que para el TEPJF la oportunidad de dar a conocer y difundir sus sentencias en foros internacionales, contribuye a fortalecer y transparentar su función jurisdiccional. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; NSS OAXACA, REDACCIÓN)

MÁRQUEZ RECHAZA PAGAR MULTA AL IFE

Juan Manuel Márquez, campeón mundial de boxeo, aseguró que buscará a toda costa no pagar la multa que le impuso el Instituto Federal Electoral (IFE), por considerarla injusta. La sanción es por un monto de 29 mil 910 pesos, y en opinión del deportista esa sanción viola la libertad de expresión. El boxeador aseguró que apoyará en distintas actividades proselitistas al candidato a la alcaldía de Morelia, quien dio inicio a su campaña, además de que manifestó que dará su voto al priísta Enrique Peña Nieto en los comicios presidenciales. El pugilista portó en sus calzoncillos el logotipo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en su pelea en contra del filipino Manny Pacquiao el 12 de noviembre de 2011 en Las Vegas, Nevada, justo una noche antes de las elecciones en Michoacán. Fue por ello que el IFE decidió tomar cartas en el asunto e imponerle una sanción. En abril pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la multa impuesta a Márquez por el IFE. El boxeador tendrá que pagar en las instalaciones del IFE o esperar a que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) lo aperciba para hacerlo. (EXCÉLSIOR, P. 9, NACIONAL, MIGUEL GARCÍA TINOCO; LA PRENSA, P. 25, MARCADOR, ROSAMARÍA SÁNCHEZ)

CAMBIO DEL TEPJF FUE EXTRAMUROS

El Instituto Federal Electoral (IFE) admitió que la reconsideración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el conteo rápido es un acto legalmente extramuros, que no obstante acatará esta semana con un acuerdo, con nuevas reglas de certeza que le permitan a ese Instituto dar a conocer, la noche del 1 de julio, al posible triunfador de la elección presidencial. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, reconoció que el boletín de prensa del TEPJF en el que se precisó que el Instituto puede realizar un conteo rápido, no tiene la validez jurídica de la sentencia que rechazó el mecanismo; es decir, se trata de una decisión extramuros del Tribunal Electoral. Sin embargo, dijo que ante la cercanía de la jornada electoral del 1 de julio, el IFE deberá confiar en la "buena fe" del Tribunal, por lo que, con base en dicho boletín, el organismo electoral emitirá esta semana un nuevo acuerdo sobre el conteo rápido. (EL ECONOMISTA, P. 46, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

CONFÍA EN GANAR JONÁS SANDOVAL

Jonás Sandoval Orozco, aspirante panista a la presidencia municipal de Tlalnepantla, Estado de México, confió en que la mayoría de la militancia lo respaldará para alzarse con la victoria en la elección interna y convertirse así en el abanderado blanquiazul a dicha alcaldía. Asimismo, Sandoval Orozco señaló que le entusiasma que los panistas del municipio demuestren interés por los asuntos que vive su instituto político, pero consideró que lo deseable es que los procesos al seno del Partido Acción Nacional (PAN) no sean excesivos sino efectivos porque implican un desgaste innecesario. "Ya llevamos siete procesos internos en menos de seis meses y esto no debería suceder en el PAN, aunque también es cierto que estamos dando cumplimiento al ordenamiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que nos llevó a reponer la Convención Municipal y respetamos en todo momento esa decisión", dijo. (DIARIO DE MÉXICO, P. 11, NACIONAL, REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P. 32, ESTADO DE MÉXICO, REDACCIÓN)

ARRANCAN CAMPAÑAS CANDIDATOS EN TABASCO

Con 45 días menos con respecto a la contienda federal, un organismo electoral cuestionado y la advertencia de discursos de enfrentamiento, los candidatos por la gubernatura, alcaldías y diputaciones locales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), arrancan hoy sus campañas con eventos que van, desde desayunos en el mercado, hasta mítines multitudinarios. Los abanderados de la oposición, Arturo Núñez Jiménez, del PRD, y Gerardo Priego, del PAN, advirtieron que focalizarán sus discursos en denunciar la corrupción de los gobiernos del PRI, cuyo abanderado es el ex alcalde Jesús Alí de la Torre, quien los convocó a campañas pacíficas y evitar críticas que generen divisionismo entre los tabasqueños. Para esta contienda, los dos principales partidos, el PRI y el PRD, enfrentaron impugnaciones de sus propios militantes por la selección de sus candidatos, y la que más dilató fue la del contrincante de Alí de la Torre, Evaristo Hernández, quien con un fallo adverso decidió sumársele a la campaña, luego de haber realizado movilizaciones en su contra. Además, el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) está cuestionado por las resoluciones de sus consejeros en contra del PRD que han sido rechazadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por lo que Núñez Jiménez los convocó a demostrar que no están al servicio del PRI. (REFORMA, P. 23, ESTADOS, CARLOS MARÍ)

BELTRONES PIDE AL EJECUTIVO NO POLARIZAR LAS ELECCIONES

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, demandó al Ejecutivo recapacitar y no polarizar esta elección, luego de que la semana pasada Felipe Calderón, presidente de la República, y su secretario de Economía, Bruno Ferrari, criticaron las gestiones priístas del pasado. Beltrones recordó que la norma electoral es muy clara respecto a que el titular del Ejecutivo federal y sus colaboradores no pueden intervenir en el proceso electoral, y reclamó que "más que mirar al pasado, conviene cumplir con las responsabilidades del presente", como es publicar los decretos pendientes, entre ellos el relativo a proteger los derechos de los migrantes. (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

PERCIBEN EN PRI DESESPERACIÓN DE ADVERSARIOS

Emilio Gamboa, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que la desesperación por la ventaja electoral de Enrique Peña Nieto, llevó a Andrés Manuel López Obrador a quitarse la "piel de cordero" con la que pretendió engañar a los mexicanos, a Josefina Vázquez Mota a cometer errores y a Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República a faltar a la ley. Respecto a lo ocurrido el viernes en la Universidad Iberoamericana, Gamboa dijo que se trató de un boicot, cuyos promotores se quedaron impresionados al ver que en ningún momento lograron desestabilizar al candidato priísta a Los Pinos. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

TEMEN ALTA ABSTENCIÓN ELECTORAL DE JÓVENES

Aun cuando el voto de los 23 millones de jóvenes de entre 18 y 29 años de edad puede ser determinante en la próxima elección presidencial, las cifras de los más recientes comicios evidencian que el abstencionismo de dicho sector oscila entre 55 y 70 por ciento. Adicionalmente, más de la cuarta parte de los jóvenes estima que los partidos políticos no son necesarios para el funcionamiento de la democracia y más de la tercera parte los considera "poco importantes". De acuerdo con el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, "el peso del electorado juvenil queda claro al poder definir los resultados de las elecciones; sin embargo, diferentes estudios refieren como un problema en este sector su alto abstencionismo y la falta de confianza en el sistema político". El informe "Jóvenes mexicanos en procesos electorales" detalla que los votantes de entre 18 y 29 años de edad inscritos en la lista nominal suman 23 millones y, de ellos, 3.5 millones podrán acudir por vez primera a las urnas. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIÁN)

CONTRASTAN "CÓMOS"

Durante los siguientes 12 días, los candidatos presidenciales que encabezan las encuestas, Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Josefina Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional (PAN), y Andrés Manuel López Obrador, de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) contestarán, de su puño y letra, 5 preguntas sobre 12 temas claves para gobernar el país. "Lo que yo haría..." es un ejercicio democrático que contrasta propuestas, visiones y hasta estilos de escribir de los aspirantes a la Presidencia. Existen muchos diagnósticos que señalan los "qués" de la problemática de México. Pero, de acuerdo con especialistas, enfocarse en los "cómos" es vital para encontrar soluciones viables. Las preguntas planteadas en el ejercicio de Grupo Reforma son directas y lo suficientemente abiertas como para distinguir diferencias de enfoque en las ideas y forma de abordar los problemas de los candidatos. El primero de los 12 temas de la serie es la educación. Las cinco preguntas de esta primera exposición abordan, entre otras cuestiones, cómo mejorar el desempeño de estudiantes y maestros y cómo solventar el proceso anual de negociaciones salariales. También se les pide su opinión sobre el destacado desempeño de la lideresa magisterial en el terreno de la política, los "cómos" de los candidatos son variados, algunos generales; otros específicos. A veces son desarrollados ampliamente, en otras ocasiones, abordados con unas cuantas palabras. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

PANISMO REPRUEBA A GOBIERNOS DEL PRI

Felipe González, senador e integrante de la red de voceros del Partido Acción Nacional (PAN), respondió a las críticas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contra la candidata Josefina Vázquez Mota. "El modus vivendi del PRI es el cinismo, porque no puede aceptar el negro pasado de sus ex gobernadores y de muchos de sus principales liderazgos, que han estado involucrados en escándalos, fraudes y delitos", dijo. Nombró a funcionarios que, según Acción Nacional, han cometido actos de corrupción. "Ahí tenemos a Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas de extracción priísta, acusado a principios de año por un testigo protegido de la DEA de haber lavado dinero para Los Zetas y el Cártel del Golfo. Esto sin olvidar a los mexiquenses como Arturo Montiel, tío del candidato Enrique Peña Nieto, el cual de acuerdo con investigaciones de la prensa estaba coludido en un fuerte caso de corrupción en el Estado de México y se enriqueció a manos llenas, al grado de que el PRI le quitó la candidatura para Presidente de la República a raíz de dichas publicaciones", insistió. (EXCÉLSIOR, P. 4, IVONNE MELGAR)

LOS PANDILLEROS ESTÁN EN EL PAN, REVIRA EL PRI

Es el Partido Acción Nacional (PAN) quien encubre en su seno a delincuentes, reviró el Revolucionario Institucional (PRI) al blanquiazul, por medio de su vocero Eduardo Sánchez Hernández, luego de que la candidata Josefina Vázquez Mota acusó a los priístas de protegerse como pandilla. El funcionario del tricolor enumeró una serie de casos, los cuales debieran tomarse a consideración y recalcó: "Claramente la pandilla está en el PAN. Ahí está el caso de la protección que el partido de Vázquez Mota le da al señor de los quesos (Fernando) Larrazabal que ha estado involucrado en casos de corrupción; la protección que se le da al ex secretario de la Función Pública (Salvador Vega Casillas) y su esposa, que han sido señalados con acusaciones serias de corrupción". En declaraciones a periodistas, Eduardo Sánchez hizo referencia al tema de la Estela de Luz que tuvo un costo de mil millones de pesos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2-7, REDACCIÓN)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA CRÈME DE LA CRÈME/ ASÍ NOS LAS GASTAMOS/ EVA MAKÍVAR

El ex presidente colombiano César Gaviria Trujillo, director de la misión de la OEA para la observación del proceso electoral federal de 2012, dijo durante la reunión que sostuvo con magistrados del TEPJF, que México cuenta con un extraordinario aparato electoral soportado por un sólido entramado institucional, especialmente en cuanto a nivel de transparencia y calidad de la vigilancia... Achis, mascullan, ¿será que el que no conoce a Dios, donde quiera se anda hincando? (EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, EVA MAKÍVAR)

FRENTES POLÍTICOS

Este miércoles, Leonardo Valdés Zurita, presidente consejero del IFE, subirá a sesión el tema del conteo rápido, después de que hubo una nota informativa del Tribunal Electoral acerca de que no canceló la posibilidad de realizar esa operación el 1 de julio en la noche. Sin duda, el PRD y el consejero Francisco Guerrero mantendrán su postura en contra, pero si los perredistas impugnan otra vez el acuerdo, veremos si esta vez el TEPJF da luz verde al IFE o si será el primer Consejo General cuyo presidente no salga la noche de la elección, en cadena nacional y en horario estelar, a dar las tendencias de la jornada. (EXCÉLSIOR, P. 27, NACIONAL, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

EL CONTEO RÁPIDO, INSTRUMENTO DE CERTEZA/ LEONARDO VALDÉS

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), comentó: “Hace unos días publiqué en este mismo espacio una serie de artículos sobre los retos del proceso electoral federal 2012 con la intención de dar a conocer a los mexicanos, más allá de tecnicismos, los desafíos sobre los que trabaja el IFE con miras a la elección más grande en la historia de nuestro país. Los seis retos son prioritarios en el fortalecimiento de nuestra democracia; sin embargo, estoy consciente de que para millones de mexicanos, que vivimos con enojo y desencanto el conflicto generado por la elección presidencial de 2006, el tema de la certeza y la oportunidad para dar a conocer los resultados es fundamental. He afirmado, en reiteradas ocasiones, que la lección que nos dejó la elección presidencial de 2006 fue clara y contundente: la democracia mexicana requiere equidad en las contiendas, oportunidad y transparencia en los resultados. Bajo esa premisa, el Consejo General del IFE, a partir de las atribuciones que la ley le otorga, aprobó la realización de un conteo rápido con base en las actas de escrutinio y cómputo para dar a conocer, la noche del 1 de julio, las tendencias del resultado de la elección presidencial. La madrugada del pasado 5 de mayo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el acuerdo para la realización del conteo rápido, argumentando que el cómputo de los sufragios requiere certeza, que el procedimiento aprobado por el Consejo General podría generar la falta de la misma y el hecho de existir otro método establecido en la ley para proporcionar información preliminar del resultado —Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)— propiciaría confusión en el electorado. Como consejero presidente, estoy obligado a acatar la resolución del Tribunal, pero también a informar a los mexicanos sobre las tendencias de la elección presidencial la noche del 1 de julio. Por este motivo, he decidido presentar un nuevo proyecto de acuerdo al Consejo General del IFE, que resuelva, de ser aprobado, las inquietudes de los magistrados del TEPJF”. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN, LEONARDO VALDÉS)

ASÍ LO DICE LA MONT

Después que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) optó por reconstruir el registro de la Alianza Progresista por Tabasco, lo cual ubicó al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT), en una situación difícil pues en 2 ocasiones rechazaron su registro, finalmente dio inicio la campaña para la renovación de la titularidad de la V Grijalva. El pasado 26 de enero el IEPCT negó el registro a la coalición del PRD, PT y MC, ante un presunto incumplimiento en los requisitos establecidos por los estatutos de los propios partidos y la Ley Electoral. Pese a ello el máximo órgano electoral del país, consideró que era viable la coalición con el sólo hecho de que la segunda fuerza política de esa entidad subsanara ante el IEPCT, la documentación incompleta. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9A, NACIONAL Y LA PRENSA, P. 6, NACIONAL, FEDERICO LA MONT)

CON PIES Y CABEZA

A 47 días de las elecciones, el líder nacional del PAN, Gustavo Madero confirmó que aún no están definidas las posiciones de sus candidatos al Senado en Veracruz. A pesar de que el TEPJF ya designó a Julen Rementería en la primera posición y a Yunes Márquez en la segunda; Madero se niega a acatar la resolución y no ha interpuesto tampoco alguna impugnación en contra del fallo. Afirma que será hasta la próxima semana cuando tratarán de ponerse de acuerdo. Las negociaciones de Josefina Vázquez Mota en Veracruz este fin de semana han fracasado ante la posición intransigente de ambos grupos. (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

LOS DE ENTONCES, NO SOMOS LOS MISMOS/ ORTIZ TEJEDA

La Sala Guadalajara del TEPJF confirmó la candidatura panista al Senado de Javier Corral. Nunca tuve duda del resultado. Además de las pruebas y testimonios contundentes, la presencia del magistrado Jacinto Silva era garantía de un fallo apegado a estricto derecho (los genes cuentan). Lo siento por la cúpula panista y sus asociados de canal. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, ORTIZ TEJEDA)

REVISTAS

DESATINOS/ RAÚL TREJO DELARBRE

No transcurre una semana sin que las autoridades electorales no tomen decisiones equivocadas. Las más perniciosas suelen originarse en el Tribunal Electoral. La prohibición al IFE para realizar el conteo rápido, que permite conocer el resultado pocas horas después de que han cerrado las casillas, estaba por convertirse en costosísima pifia que hubiera dejado la difusión de tales resultados en manos de las televisoras. El Trife (sic) rectificó. No hubiera tenido que hacerlo si antes no hubiera proscrito el conteo rápido en una sesión de madrugada, ausentes 3 de sus 7 magistrados y demostrando una penosa ignorancia en materia de estadística. Corregir errores es expresión de sapiencia. Pero es más sabio no equivocarse. (REVISTA EMEEQUIS, P. 9, RAÚL TREJO DELARBRE)

SALA XALAPA

RECHAZA MADERO DIVISIÓN EN FILAS VERACRUZANAS

Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), rechazó que haya división o fractura en Veracruz, después de que las candidaturas al Senado se impugnaron y llegaron hasta tribunales. Pese a que la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) bajó a Fernando Yunes al segundo lugar de la lista y lo sustituyó por Julen Rementería, el líder albiazul advirtió que esto todavía no está terminado y adelantó que aún defenderá la facultad que tiene el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para la designación de candidatos. Madero se reunió a puerta cerrada con los candidatos al Senado y la candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. También estuvieron presentes el senador Juan Bueno Torio y el panista Miguel Ángel Yunes Linares. A su salida, habló sobre las pugnas internas y pidió que no haya confusión. Reconoció que hay puntos de vista distintos y que cada quien está defendiendo sus derechos legales y jurídicos. La Sala Regional del TEPJF invirtió la fórmula de candidatos al Senado del PAN, dejando a Rementería del Puerto en primera fórmula y al hijo del exdirector del ISSSTE en la segunda. (EL FINANCIERO, P. 37, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, LUZ MARÍA RIVERA; OVACIONES, P. 3, NACIONAL, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, P. 49, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES; REFORM, P. 11, NACIONAL, IXTARO ARTETA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MAYO DE 2012

SALA TOLUCA

REPITEN CAMPAÑAS Y COMICIOS EN MORELIA

Arrancó nuevamente la carrera rumbo a la presidencia municipal de Morelia, luego de que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Federación (TEPJF) anuló el 28 de diciembre del año anterior las elecciones ordinarias y ordenó comicios extraordinarios. Cabe recordar que las elecciones del 13 de noviembre fueron anuladas fundamentalmente porque el pugilista Juan Manuel Márquez portó en su calzoncillo el logotipo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en su pelea con Manny Pacquiao en Las Vegas, un día antes de los comicios en Michoacán. Tanto el Partido Revolucionario Institucional (PRI) como el Partido Acción Nacional (PAN) contienen hoy con los mismos candidatos: Wilfrido Lázaro Medina y Marko Cortés Mendoza, respectivamente; empero, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) sustituyó a Genovevo Figueroa Zamudio e ingresó a Minerva Bautista Gómez. Bautista Gómez fue secretaria de Seguridad Pública en la pasada administración de Leonel Godoy Rangel, y fue objeto de un atentado hace un par de años en donde milagrosamente resultó ilesa. (EL FINANCIERO, P. 34 Y 38, POLÍTICA, ARTURO ESTRADA; LA JORNADA, P. 32, ESTADOS, ERNESTO MARTÍNEZ; EXCÉLSIOR, P. 9, 14 Y 15, NACIONAL, MIGUEL GARCÍA TINOCO, FABIOLA XICOTÉNCATL Y ADRIANA LUNA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NACIONAL, IGNACIO ROQUE; 24 HORAS, P. 8, NACIÓN, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios